



菖蒲中だより

久喜市立菖蒲中学校
学校だより 2月号
令和 6年 2月 1日発行

能登半島地震から考える

校長 内田 健二

日々の報道で被害状況が明らかになってきていますが、この度、能登半島地震で被災された方々に心よりお見舞い申し上げます。非常災害及び激甚災害の指定を受ける規模となり、被害の大きかった所は中学生の集団避難もありました。そのニュースを知り、学習機会の確保とはいえ、親元を離れての勉強など、中学校教育に携わる者として心が痛みます。

発生から半月以上しても断水や停電、通信障害が続いています。給水が滞る生活を想像できるでしょうか。水道管の破損が至る所である他、浄水場の設備が損傷しているケースもあります。断水が長期化すると、満足に手洗いができないことやトイレの排水など、衛生的な環境が保てず生活環境の悪化に直結するため、最優先で水の供給を急ぐ必要があります。停電が続くとどうでしょうか。明るさの確保や冷暖房、通信機器が使えなくなることにも苦難を強いられます。復旧作業をしなければならない現場に、道路の損壊や土砂崩れなどで近づけない場合も多くあるといます。特に水道の復旧には、数か月の期間を要するとみられています。

私たちがもし、実際の場面に遭遇したら、まずは自分の命を守ることが必須です。屋内では安全なスペースに避難し、頭部を保護することを最優先します。屋外では、割れたガラスや壊れた屋根の落下に注意するとともに、建物やブロック塀などの倒壊にも気を付ける必要があります。震災の災害状況を見て、誰もが改めて教訓として考えさせられたことと思います。

先日、石川県の校長先生のお話を聞く機会がありました。来年度、石川県は全国中学校体育大会で、水泳競技、サッカー、ソフトテニスの開催を予定しています。他にも全国の中学校体育の研究大会を抱えています。このような状況から、その場にいた人は変更や中止も止むを得ないと考えていましたが、「こんな状態だからこそ、私たちは実施したいと考えています。復興の一助にしたいのです。」と強い口調で語られました。苦難に正面から立ち向かう姿に目頭が熱くなりました。被災地の一日も早い復興を心よりお祈り申し上げます。



避難訓練：緊急放送直後の教室の様子



避難訓練実施

1月9日（火）避難訓練を実施しました。今回は大きな地震が来た後に、校舎から出火した状況を想定したもので、生徒はスムーズに避難行動をとることができました。先日、石川県で大きな地震が起こり火災も発生しました。自宅にいる時や外出中など、学校以外で地震に遭遇した場合の対応についてもご家庭で確認しておくとう安心につながりますね。



1年生スキー教室・2年生校外学習

1月10日（水）～12日（金）1年生は長野県菅平高原へスキー教室に行ってきました。今年は積雪が少ないとの情報もありましたが、初日は小雪がちらつく中での実習となりました。2日目・3日目は例年の菅平高原とは違い、とても暖かく、スキー実習では「暑い」と感じる生徒も多かったようです。ちなみに、今年は気温が高く降雪しても雪が融けてしまっているそうです。初めてスキーをする生徒が多かったのですが、ほとんどの生徒が一人でリフトに乗って、滑ることができました。



1月12日（金）2年生は東京浅草・上野方面へ校外学習に行ってきました。今回の活動は来年の修学旅行での班活動の練習という意味もあります。各班とも事前に計画を立てたコースを順調に巡ることができました。



2月の予定



日	曜	行事
1	木	
2	金	
3	土	
4	日	
5	月	3年期末テスト（1日目）部活なし 1・2年実力テスト 本樹塾
6	火	3年期末テスト（2日目） 学校保健委員会（6校時） S C勤務
7	水	県公立郵送出願
8	木	
9	金	新入生説明会（午後）
10	土	
11	日	建国記念の日
12	月	振替休日
13	火	5時間授業 本樹塾 部活なし
14	水	県公立志願先変更
15	木	県公立志願先変更
16	金	しょうぶ学園学校運営協議会
17	土	
18	日	
19	月	生徒会集会 本樹塾 部活なし
20	火	S C勤務
21	水	県公立学力検査（3年給食なし）
22	木	県公立面接・実技検査（一部の学校）
23	金	天皇誕生日
24	土	テスト前部活なし
25	日	テスト前部活なし
26	月	全校集会 テスト前部活なし
27	火	テスト前部活なし
28	水	1・2年期末テスト（1日目）
29	木	1・2年期末テスト（2日目） 生徒会専門委員会

学校だよりデジタル版はこちらから→

